



# 東っ子便り

令和6年1月16日

第17号

大津町立大津東小学校  
校長 太田黒 保宏

## 後期後半開始

まず黙祷し、お祈りを捧げました。



1月9日に、後期後半がはじまりました。  
全校児童が理科室に集まり、会の冒頭で、能登半島地震で亡くなられた方への哀悼の意を表して黙祷するとともに、未だに見つからない方が早く見つかるようにお祈りを捧げました。  
そして、次のような新年におけるお話をしました。



「1月は“いく”月。2月は“にげる”月。3月は“さる”月と言ったりします。この3ヶ月はあっという間に過ぎてしまいます。授業日を見ると、6年生は50日、5年以下は51日しかありません。縦割り班などで活動できるのもあとわずかということです。この3ヶ月、学習のまとめなどをしっかりと次学年に上がりましょう。」  
「将棋八冠を独占した藤井総太さんの師匠は、次のようなことをおっしゃっています。…辛いと思ったら、どこかで止まってしまう。…答えを見たら考えなくなる。AIで答えを見て考えなくなっちゃいけない。…楽しみながら答えを探していくこと。」  
「この言葉のように、どうすれば上手くいくかなと、常に楽しみながら答えを探していくと、楽しみが増します。新しいアイデアも生まれるでしょう。AIで出てきた答えを見た時、なんでこうなるのか考えることも一つです。○や×だけにとらわれず、みんなで、楽しみながら答えを探していきましょう。」  
「今年は、何事にも“挑戦”する年にしたいと思います。元気いっぱい、笑顔いっぱい、夢いっぱい、楽しみいっぱいになるようにしましょう。」



## 獅子舞がやってきた！

1月9日に、ひまわり2教室では獅子舞いと牛舞いの共演がありました。

獅子舞は、頭をかんでもらうと厄除け、学力向上、無病息災などのご利益があると言われます。牛舞いは、雨乞いのためにはじまったと言うことで、その意図は違います。しかし、そこは、子どもたちが考えたシナリオで、東小独自の見せ物となりました。獅子も牛も段ボールで子どもたちが制作しました。

「ねえ。おれもかんでよ！」

獅子に声をかける子どもたち。音楽に合わせて、獅子と牛が楽しそうに舞い、共演します。そこには、子どもたちの笑顔が溢れ、みんなが幸せな気分になりました。

何より、人を幸せにするこのような企画を成功させた子どもたちには、頭が下がります。次の企画にも、期待は膨らむばかりです。



優しい獅子

## 赤い羽根共同募金！

「募金にご協力ください。」

「ご協力ありがとうございました。」

12月24日、イオン大津の玄関で、社会福祉協議会主催の赤い羽根共同募金がありました。ボランティア参加は、5年生4名、6年生2名でした。見返りを求めず、純粋にボランティアを楽しんでいた子どもたち。その心と行動力に感動しました。



ボランティア参加者

## どんどや！～地域行事編～

先日、コメコメランドでどんどやがありました。区長さんをはじめ、地域の有志の方のご協力によって盛大に開催されたところです。学校では、もち米を収穫し、親子ふれあいフェスタで餅つきをして収穫祭をしたいと考えていました。しかし、感染症の拡大により残念ながら実施できなくなりました。それを、地域の方の結束で、今回このような形で実施できたことをありがたく思います。

どんどやに先立って、能登半島地震で亡くなられた方への哀悼の意を表して黙祷を捧げました。

その後、町長、県議、町議の来賓の皆様と、実行委員の各区長（6名）さんからご挨拶をいただき開会しました。

「パチパチ、パチッ！」

「パン、パン！」

勢いよく竹が割れる音と共に、一気に燃え上がりました。厳粛な雰囲気をもつ10m程の火柱が更に盛り上げます。その様子に、この町の皆さんが無病息災であり幸多きことをお祈りしたところです。

体育館前には5つのキッチンカーが、体育館には竹あかりなどの5つの体験ブースが並びました。

どんどや10周年の記念の年だったとはいえ、新年を盛大に祝うことができました。この勢いで、今年の様々な行事も上手く行けば良いと思ったところです。

100名を超える来場者もあり、大盛況でした。子どもたちの心に、一生残るどんどやとなりました。



ご挨拶



書き初め等勢いよく燃えました！

## 知っていますか？ 蠟梅（ろうばい）！

廊下を歩くと、その隅から花の香りがします。校務の先生に、プール前に咲く木を生けていただきました。

それは、四大香木（春はジンチョウゲ、夏はクチナシ、秋はキンモクセイ）の一つ、冬の蠟梅（ろうばい）です。花に蠟（ろう）を塗ったような質感からそう名付けられたようです。実際は、梅はバラ科、蠟梅はロウバイ科であるため、全く違う植物のようです。

近くを通ると、ほのかにいい香りがします。視覚と嗅覚で、その花を愛でています。



## 縄跳びジャンプ台！

体育委員会が、玄関前に縄跳びジャンプ台を準備してくれました。

「ドン！ドン！ドンッ！」

朝からリズム良く縄を回し、技の習得に励む子どもたち。リズム感や敏捷性、持久力などがつく短縄跳び。楽しんで技を身に付けて欲しいと思います。努力は人を裏切りません。楽しみながら、みんなジャンプ！！



## HP 閲覧数～(R5)4月～12月迄の集計

	(R5)9月	10月	11月	12月	(R5.4～12月)集計
1日(月)あたり閲覧数	102.6	185.3	208.5	145.2	(月平均)101.6
当月(期間)閲覧数	3077	5745	6255	4500	(年合計)27,950
累計	206200	211945	218200	222700	222,700

大津東小ホームページもご覧ください！

大津東小学校 検索

